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Gouvernance du CISSS de la Gaspésie 

En remplacement du président du conseil d’administration 
(C.A.), M. Gilles Cormier, vice-président, constate le quorum et 
procède à l’ouverture de la séance en faisant la lecture de l’ordre 
du jour. D’entrée de jeu, il mentionne qu’il agit toujours à titre de 
président, et ce, en remplacement de M. Loiselle.  

Par la suite, le C.A. approuve les procès-verbaux des 27 avril, 3 
mai et 19 mai 2023. 

M. Pelletier, PDG, prend ensuite la parole afin de faire adopter le 
calendrier des séances ordinaires du conseil d’administration 
pour l’année 2023-2024 qui se tiendront en présence, en 
alternance dans chacun des 4 RLS en débutant le 28 septembre 
prochain dans le RLS Rocher-Percé. 

RAPPORT DES COMITÉS 

Comité de vérification  

M. Émond, le président de ce comité, fait état des principaux 
sujets traités lors de la rencontre tenue le 7 juin 2023. Il 
mentionne qu’une grande partie de cette séance a été destinée 
à des travaux entourant la Politique d’approvisionnement et de 
gestion contractuelle ainsi que du Règlement sur la délégation 
de signatures engageant la responsabilité de l’établissement. 
Ces travaux découlent des constats faits par le VGQ dans son 
audit de performance administrative tenu il y a près de deux ans. 
De plus, le calendrier des rencontres du comité pour l’année 
2023-2024 a aussi été adopté lors de cette rencontre. 

Comité de vigilance et qualité 

M. Médor Doiron, qui préside ce comité, procède en soulignant 
les faits saillants de la dernière séance de ce comité tenue le 31 
mai dernier. Il souligne que le Rapport annuel de la commissaire 
aux plaintes et à la qualité des services pour l’année 2022-2023 
a été présenté ainsi que le Rapport annuel 2022-2023 du comité. 
Aussi, les données au 31 mars 2023 de la gestion des risques 
ont été analysées. Par la suite, un état de situation des travaux 
entourant Agrément Canada a été présenté. Ensuite, il annonce 
qu’un nouvel outil de suivi des recommandations du comité au 
C.A. s’amènera en 2023-2024. Finalement, M. Doiron fait part 
que, pendant cette séance, le calendrier 2023-2024, de ce 

comité a été adopté. 

Comité de gouvernance et d’éthique 

Le président du comité, M. Gilles Cormier, présente le résumé 

de la rencontre tenue le 6 juin. D’abord, il a été question de 

l’adoption du Rapport annuel 2022-2023 en gouvernance et 

éthique. Le comité a, par la suite, été informé qu’Agrément 

Canada n’évaluera finalement pas l’aspect de la gouvernance en 

2024. De plus, lors de cette rencontre, le Règlement portant sur 

la gestion des conflits d’intérêts des personnes œuvrant au 

CISSS de la Gaspésie a été adopté par les membres. M. Cormier 

souligne qu’une nouvelle façon d’évaluer les séances du C.A. 

sera disponible dès l’automne. Il mentionne ensuite que le PDG 

a résumé brièvement les propos tenus lors de la rencontre mi-

étape avec l’équipe de la VGQ tenue le 1er juin dernier. 

Comité des usagers du centre intégré 

La représentante de ce comité, M. Edna Synnott, témoigne des 
faits saillants entourant ce comité. Elle souligne d’abord qu’une 
rencontre du CUCI s’est tenue le 15 mai et tout le monde était 
présent. Elle souligne que les membres du CUCI souhaiteraient 
l’ouverture de la Maison des aînés et alternative de Rivière-au-
Renard à l’automne 2023. Finalement, elle fait part des 
prochaines rencontres des différents comités d’usagers partout 

sur le territoire gaspésien. 

Comité des fondations 

Le représentant de ce comité, M. Philippe Berger, fait état des 
faits saillants qui touchent présentement les quatre (4) 
fondations de la région. 

La fondation de la Haute-Gaspésie tiendra son tournoi de golf le 
5 août prochain. De plus, cette fondation est en travail avec une 
firme privée afin de peaufiner leurs prochaines actions et il 

semble que la démarche porte ses fruits. 

Du côté de la Baie-des-Chaleurs, plusieurs projets sont en cours, 
entre autres, le Défi Roulons pour nos hommes, le tournoi de golf 
prévu le 7 juillet, le Défi des générations ainsi que la loterie-
employés. 

Au niveau de la Côte-de-Gaspé, le tournoi de golf se tiendra le 
26 août prochain. Une loterie-employé est aussi active dans ce 
RLS. 

Pour Rocher-Percé, M. Berger mentionne que le tournoi de golf 
se tiendra le 5 août et ajoute que la semaine « Biscuit sourire » a 
été un franc succès encore une fois cette année. 

M. Berger conclut en mentionnant que d’autres parties prenantes 
que les Fondations pourraient se greffer financièrement aux 
projets d’achat d’équipement médical. 

INFORMATIONS GÉNÉRALES 

Information du président 

Le vice-président, M. Gilles Cormier, tient à souligner l’évaluation 
positive du PDG, M. Martin Pelletier, après un an en poste. Il 
qualifie sa note d’excellente. 

Information du président-directeur général 

Le PDG, M. Martin Pelletier, procède ensuite aux points 
d’information du PDG.  

M. Pelletier annonce dès le départ que le CISSS de la Gaspésie 
anticipe un déficit de 34 M$ pour l’année financière 2023-2024. 
Ce déficit est relié à plusieurs facteurs, les plus importants étant 
l’utilisation de la main-d’œuvre indépendante ainsi que l’inflation. 

Ensuite, le PDG annonce l’arrivée du Dr George Zmeter, 
pédiatre, à Gaspé. Une arrivée qui se voudra bénéfique pour les 
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enfants et les familles de la Côte-de-Gaspé, c’est une spécialité 
qui était recherchée depuis plusieurs années dans ce RLS. 

Le PDG conclue en soulignant le travail de l’ensemble des 
équipes qui ont contribué à faire du réaménagement de l’urgence 
et des soins intensifs de l’hôpital de Sainte-Anne-des-Monts un 
succès. 

Direction qualité, évaluation, performance et éthique 

Mme Yamama Tamim, directrice à la qualité, l’évaluation, la 
performance et l’éthique, présente la mise à jour de la Politique 
pour contrer la maltraitance envers les aînés et toute autre 
personne majeure en situation de vulnérabilité pour adoption. Le 

point est adopté par le C.A. 

Elle procède ensuite à la présentation du Règlement portant sur 
les conflits d’intérêts des personnes œuvrant au CISSS de la 

Gaspésie qui fut entériné également par le C.A. 

Finalement, Mme Tamim procède à la présentation de la 
Politique sur les rôles et responsabilités portant sur la qualité des 
services offerts aux usagers hébergés en ressource 
intermédiaire (RI) et en ressource de type familial (RTF). La 
politique est adoptée par résolution par les membres du C.A. 

Direction des services professionnels 

Dre Nathalie Guilbeault, directrice des services professionnels, 
dépose 8 points décisionnels quant à des demandes de 
nominations, renouvellements, modifications ou démissions pour 
des médecins de famille, médecins spécialistes ou pharmacien. 
Les 8 points sont tous adoptés individuellement par les membres 
du C.A. 

Ensuite, elle présente les données des listes d’attente en 
spécialité. Elle ajoute que le CRDS est en restructuration depuis 
un an en Gaspésie tout comme au MSSS et que le CISSS est 

très attentif à cette évolution. 

Dre Guilbeault dépose aussi le rapport de garde en 
établissement pour information. 

Aussi, le Règlement sur l’organisation et le fonctionnement du 
département de santé publique a été révisé et adopté par le C.A. 

Finalement, sous résolution du C.A., Dre Isabelle Casgrain est 
nommée cheffe adjointe au département de médecine générale 
et d’urgence du RLS Côte-de-Gaspé. 

Direction des services techniques 

M. Harris Cloutier, directeur des services techniques, procède à 
une demande de changement de capacité de lits pour le CHSLD 
Mgr-Ross et l’Hôpital de Gaspé suite aux travaux amenant le 
déménagement de l’unité de santé mentale au 6e étage de 
l’hôpital en décembre 2022. Le C.A. adopte le changement. 

Direction de la Protection de la jeunesse 

Mme Michelle Frenette présente le plénipotentiaire de la 
Directrice de la protection de la jeunesse. En fait, Mme Jenny 
Cloutier est proposée à titre de substitut à la DPJ lors d’absence. 
Le C.A. entérine le tout. 

En point d’information, la DPJ présente le rapport 2022-2023 sur 

le recours à l’hébergement en encadrement intensif. 

Autres points 

Mme Marlyne Cyr est nommée à titre de représentante du C.A. 
sur le comité régional de la qualité et de la gestion des risques. 

La prochaine séance ordinaire du conseil d’administration se 
tiendra le 28 septembre 2023 dans le RLS Rocher-Percé. 

 


